

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE ENERO DE 2013

“REBASA LÓPEZ OBRADOR GASTO DE CAMPAÑA”: IFE

El próximo 30 de enero el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) votará los dictámenes consolidados de erogaciones de campaña presidencial de Enrique Peña Nieto (PRI-PVEM), Andrés Manuel López Obrador (PRD-PT-MC), Josefina Vázquez Mota (PAN) y Gabriel Quadri de la Torre (Nueva Alianza). Será hoy cuando la Unidad de Fiscalización del órgano electoral difunda los proyectos al respecto. Sin embargo, fuentes de los partidos políticos y del propio Instituto informaron que todos los candidatos a Los Pinos, con excepción de López Obrador, no llegaron al tope de gastos fijado en 336 millones de pesos. Andrés Manuel López Obrador rebasó el tope de gastos de campaña por alrededor de 60 millones de pesos. Errores en el prorrateo de las erogaciones (repartición de montos en las tres campañas federales), gastos no reportados e incluso gastos reportados pero mal contabilizados provocaron el rebase. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 10, NAYELI CORTÉS)

DOS GRUPOS MÁS BUSCAN SER PARTIDOS

La Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE) prepara ya lineamientos para definir cómo las organizaciones que quieren constituirse en partidos políticos tendrán que entregar sus informes de ingresos y gastos, como exige la ley. En tanto, hoy asistirá a solicitar el registro la organización Cruzada Democrática Nacional. Además, podría hacer el mismo procedimiento el grupo Factor Ciudadano, para notificar al IFE su interés en formar un partido político. Hasta el momento van 12 organizaciones que entregan formalmente la documentación y si Cruzada Democrática asiste este lunes a notificar, sumarán 14 prospectos para convertirse en partidos políticos. Marco Baños, consejero electoral y presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, dijo que el Instituto dará a conocer la información de los recursos de las organizaciones que quieren constituir partidos políticos y que ese procedimiento lo define la Unidad de Fiscalización “y será esa instancia del Instituto la que revise esos informes y en breve daremos a conocer el procedimiento que se siga con ese tema”. (EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA)

REIVINDICA IFE LA NECESIDAD DE CONTAR CON UN SOLO DOCUMENTO DE IDENTIDAD

Concluida la administración calderonista, el más reciente diagnóstico del Instituto Federal Electoral (IFE) reivindica la necesidad de pugnar por la existencia de un solo documento de identidad ciudadana para evitar duplicidad de costos y una competencia entre la actual credencial para votar y la cédula de identidad. Se asume que es el propio Instituto, con una inversión histórica de 2 mil 500 millones de dólares en la construcción del padrón, experiencia acumulada y 900 módulos de atención, la instancia óptima para enfrentar esa responsabilidad. “El Instituto incluiría a todos los ciudadanos en lo que se denominaría Registro Nacional de Mexicanos, el cual se integraría con tres bases de datos: el padrón de mexicanos, el electoral y la lista nominal de electores”. (LA JORNADA, P. 5, ALONSO URRUTIA)

DISTRITO FEDERAL

GASTAN 373 MILLONES DE PESOS EN MOBILIARIO

El programa anual de Adquisiciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) para 2013 se incrementó en 141 millones 335 mil pesos, derivado de proyectos especiales que se dedicarán a cubrir necesidades de infraestructura y mobiliario. El anteproyecto de ese programa, con base en el cual la ALDF aprobó en diciembre su presupuesto para 2013, ascendía a 232 millones 28 mil 512 pesos, sólo en gastos operativos. Sin embargo, el Comité de Administración de la ALDF aprobó un programa anual de adquisiciones definitivo por 373 millones 363 mil 518 pesos. Esto es “resultado de la observación de una serie de necesidades analizadas y proyectadas por la Oficialía Mayor y consensadas con la Comisión de Gobierno”, según el documento avalado. (EL UNIVERSAL, P. 3, CARINA GARCÍA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE ENERO DE 2013

PRD VA POR REFORMA POLÍTICA DEL DF

La bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) inicia hoy su reunión plenaria para afinar su agenda legislativa de cara al próximo periodo ordinario de sesiones, y cuyo principal objetivo es lograr la reforma política del Distrito Federal. En esta reunión participarán Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, y Cuauhtémoc Cárdenas, líder moral del sol azteca. Por su parte, Miguel Barbosa, coordinador del PRD en el Senado de la República, dijo que actualmente existen las condiciones para trabajar en la reforma de la ciudad de México e impulsarla con todas las fuerzas políticas en las cámaras de Senadores, Diputados y en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). (EL UNIVERSAL, P. 6, ALBERTO MORALES)

MANCERA ALISTA FIRMA DE PACTO CON GOBERNADORES

Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, convocará hoy a sus homólogos del Estado de México, Hidalgo y Morelos, así como al gobierno federal, a firmar un Pacto Metropolitano en materia de seguridad, agua, medio ambiente y movilidad. El mandatario capitalino también dará su propuesta de Escudo Centro, que busca blindar al centro del país en temas legislativos, operativos y periciales para la seguridad pública, en la reunión que sostendrá con los gobernadores de la región y autoridades federales para abordar el tema de seguridad. Mancera dio detalles de su planteamiento regional, mediante su cuenta oficial de Twitter. "Efectivamente convocaré a un nuevo Pacto Metropolitano en seguridad, agua, medio ambiente y movilidad, con Estado de México, Hidalgo y Morelos", escribió. (EL UNIVERSAL, P. 6, JOHANA ROBLES)

GUERRERO

SE EXTIENDE LA AUTODEFENSA; AMAGAN CON PENA DE MUERTE

Los grupos de autodefensa ciudadana en contra de la inseguridad y el crimen organizado se siguen multiplicando en Guerrero. Ahora los municipios de Alcozauca, Acatepec y Zapotitlán Tablas, en la montaña de Tlapa, instalaron retenes de vigilancia en protesta por las extorsiones, secuestros y asesinatos de que, aseguran, son víctimas. Unos 15 filtros vigilados por ciudadanos encapuchados y armados con rifles, machetes y palos fueron instalados en Alcozauca, Acatepec y Zapotitlán Tablas, al igual que ya lo hicieron en Huamuxtlán, Cualac, Ahuehuepan, Olinalá; también en la montaña tlapaneca, así como en Ayutla, San Marcos, Tecoanapa, Marquelia, Cruz Grande, Copala, en la Costa Chica, además de Tixtla e Iguala, con lo que suman 20 localidades levantadas en armas. En la comunidad de El Mezón, la libertad o incluso la pena de muerte son algunas de las sentencias que pueden alcanzar las más de 40 personas detenidas por la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (UPOEG), durante el juicio comunitario que se hará el próximo 31 de enero. Líderes de la Unión de Pueblos mencionaron que las mujeres y hombres serán presentados ante los pobladores, quienes decidirán qué tipo de castigo se les impondrá. (EL UNIVERSAL, P. 1, MARCOS MUEDANO Y JUAN CERVANTES)

TAMAULIPAS

IETAM PIDE NO ADELANTAR TIEMPO ELECTORAL

El Instituto Electoral de Tamaulipas (IETAM) pidió a todos los actores políticos que participarán en la elección del 7 de julio no adelantarse a los tiempos establecidos para hacer campaña, mismas que arrancan el 15 de febrero. Jorge Luis Navarro Cantú, presidente del organismo, llamó a los aspirantes a los ayuntamientos y diputaciones locales, así como a los partidos políticos, a conducirse dentro del marco legal para evitar sanciones. Dijo que es necesario que los actores políticos no violenten los procedimientos, ni los tiempos establecidos en el Código Electoral local para hacer precampañas. (EXCÉLSIOR, P. 9, NOTIMEX)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE ENERO DE 2013

RINDEN HOMENAJE PÓSTUMO AL MAGISTRADO MANUEL BARÁIBAR CONSTANTINO

Magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) atestiguaron el homenaje póstumo que la Universidad Autónoma de Chiapas (UNACH) rindió al ilustre chiapaneco, magistrado Manuel Baráibar Constantino. En un emotivo acto que tuvo como sede la Facultad de Derecho de la UNACH, alma mater del extinto magistrado, Jaime Valls Esponda, rector de la máxima casa de estudios de Chiapas, expresó un amplio reconocimiento a la carrera que en el Poder Judicial realizó Baráibar Constantino, quien egresó en 1973 de la entonces Escuela de Derecho. Acompañado de Margarita Luna Ramos, Sergio Armando Valls Hernández y Jorge Mario Pardo Rebolledo, ministros de la SCJN, el maestro Francisco Aguilar, quien fue sinodal del homenajeado hace 39 años, hizo entrega, a nombre de la Universidad, a la señora Beatriz Tovar viuda de Baráibar, del acta original del examen profesional del entonces joven Manuel Baráibar. Posteriormente se procedió a la develación de la placa en la que se plasma el nombre de Manuel Baráibar Constantino y que se ubica en el aula 10 del edificio principal de la Facultad de Derecho. En este acto, Margarita Luna Ramos recordó la trayectoria de Baráibar Constantino, quien fungió como secretario de Juzgados de Distrito, secretario del Tribunal Colegiado, secretario de Estudio y Cuenta en la SCJN y magistrado en siete Tribunales Colegiados de Circuito, entre otros. Durante el homenaje donde estuvieron presentes Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, así como Pedro Esteban Penagos y Constancio Carrasco Daza, magistrados de este órgano, se rememoraron también aspectos de la vida personal del homenajeado en voz de quienes fueron sus compañeros de escuela o de trabajo. Entrevistado luego del homenaje, Luna Ramos manifestó que este acto resulta "muy significativo para quienes somos egresados de esta institución que actualmente realiza esfuerzos muy loables para impulsar de buena forma la educación que necesita la ciudadanía mexicana". (MILENIO DIARIO, P. 17, ESTADOS, REDACCIÓN; EL HERALDO DE CHIAPAS .COM, REDACCIÓN)

ALISTAN NOMBRAMIENTOS DEL TEPJF

En el próximo periodo de sesiones, el Senado de la República deberá elegir y ratificar un total de 40 cargos federales, de los cuales 25 corresponden a magistrados de diversos tribunales. La Cámara alta tiene hasta el 7 de marzo para definir la elección de magistrados de las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que deberán definirse con base en las 15 ternas enviadas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Por otro lado, el Senado no ha cumplido con la elección de un nuevo integrante del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), cargo para el que existen 35 candidatos. (DIARIO DE MÉXICO, P. 31, DEPORTES, REDACCIÓN)

YO NO PEDÍ A LÓPEZ OBRADOR FIRMAR EL PACTO POR MÉXICO, DICE ZAMBRANO

Jesús Zambrano, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que él no planteó a Andrés Manuel López Obrador que firmara el Pacto por México a cambio de que se incluyera parte de su proyecto. "No sé quién fue, y si alguien lo hizo, yo no", se desmarcó ayer el dirigente perredista en conferencia de prensa en la sede nacional del partido. Afirmó que sería conveniente que se esclareciera quién le hizo llegar esa oferta a López Obrador. Miguel Barbosa, coordinador de los senadores perredistas, consideró que López Obrador "debería dar los detalles, decirnos quién se lo propuso, en dónde, qué palabras usaron, porque luego los políticos son capaces de hacer aseveraciones para crear especulación en los hechos". Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial de las izquierdas, afirmó en Bochil, Chiapas, que en agosto pasado, cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ni siquiera había calificado la elección presidencial del 2 de julio, le plantearon que firmara el Pacto por México y, a cambio, se incluiría parte de su proyecto, pero lo rechazó porque es "una simulación" y porque "era reconocer a un gobierno surgido de un fraude". (LA JORNADA, P. 7, POLÍTICA, ALMA E. MUÑOZ; IMPACTO EL DIARIO, P. 1, 4 Y 5, NACIONAL, ANA LUISA GUERRERO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE ENERO DE 2013

REFORMA ELECTORAL: UNA NEGOCIACIÓN COMPLEJA

El gobierno de Enrique Peña Nieto y las dirigencias nacionales de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) pactaron la ruta de la reforma electoral, que incluye la creación de una ley general de partidos, de “una autoridad electoral de carácter nacional y una legislación única, que se encargue tanto de las elecciones federales, como de las estatales y municipales”, y adelantar la toma de protesta del Presidente de la República del 1 de diciembre al 15 de septiembre, a partir de 2024. Pero en el Congreso la agenda electoral quedó sepultada frente a la dictaminación de las primeras y únicas iniciativas preferentes del ex presidente Felipe Calderón Hinojosa y las impulsadas por el PRI a nombre del primer mandatario Enrique Peña Nieto. Y por lo pronto, no hay una fecha clara sobre cuándo iniciará la discusión de este tema. Jesús Cantú Escalante, ex consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), explicó que tanto la ley general de partidos como una autoridad electoral nacional son deseables para fortalecer el sistema democrático del país. Pero advirtió que la negociación para sacarlos adelante no será fácil, ya que en ella no sólo estarán involucrados los propios legisladores, sino los gobernadores. De acuerdo con el Pacto por México, con esta reforma electoral se busca que los procesos “sean más baratos y transparentes”. Se cita que entre las prioridades del sol azteca está regular los ordenamientos para que magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no puedan buscar de inmediato convertirse en ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a fin de evitar partidizar el proceso de revisión de elecciones. (EL UNIVERSAL, P. 8, NACIÓN, ELENA MICHEL)

EL PROCESO DE AFILIACIÓN SE COMPLICÓ EN EL SOL AZTECA

Alejandro Sánchez Camacho, secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), admitió que el pasado proceso de afiliación se complicó por tecnicismos y por ello no tuvo buenos resultados. Reconoció que las corrientes perredistas acordaron integrar una lista nominal alterna al padrón, que incluyó entre 200 mil y 300 mil personas, para realizar la elección de sus consejeros nacionales y estatales, con el propósito de cumplir con el mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de repetir los comicios internos para la integración de esos órganos. (LA JORNADA, P. 6, ALMA E. MUÑOZ)

REPORTE ECONÓMICO/ PRESUPUESTO FEDERAL 2013. LOS EGRESOS

Como contraparte a los ingresos previstos, el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) aprobado para 2013 totaliza tres billones 956 mil 361.6 millones de pesos, 3.1% más en términos reales (sin inflación) a lo aprobado para 2012. De este gasto total devengado (que incluye la inversión de 326 mil millones de Pemex), al gasto programable (devengado) corresponden 3.061 billones de pesos (3.0% arriba de 2012), y al gasto no programable 896 mil millones (3.3% sobre 2012). De este último, destaca que el país pagará por su deuda un costo financiero (básicamente intereses) de 345 mil millones de pesos, 4.9% real más que en 2012. Se refiere que el presupuesto aprobado para el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en 2013 es de 2 mil 152 millones de pesos. (LA JORNADA, P. 30, DAVID MÁRQUEZ)

EN 2012 HUBO MÁS DE 18 MILLONES DE CONSULTAS SOBRE TRANSPARENCIA

El número de consultas al Portal de Obligaciones de Transparencia (POT) pasó de 4 millones 966 mil en 2007 a 18 millones 908 mil 945 en 2012, alrededor de 400% de aumento, según informes del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI). En cinco años de operación del POT se ha realizado un total de 68 millones 724 mil 912 consultas ciudadanas para saber qué hacen y cómo ejercen los recursos públicos las dependencias. Las 10 entidades con mayor número de consultas a este sistema electrónico del IFAI son el Servicio de Administración Tributaria (SAT), con 3 millones 466 mil 817; el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), con 2 millones 705 mil 115; la Procuraduría General de la República (PGR), con 2 millones 131 mil 622; la Secretaría de Educación Pública (SEP), un millón 968 mil 487, y la Comisión Nacional del Agua (Conagua), con un millón 630 mil 553. (LA JORNADA, P. 3, POLÍTICA, KARINA AVILÉS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE ENERO DE 2013

DOS ORGANISMOS DEMANDAN AL IFAI LA SALIDA DE LA COMISIONADA SIGRID ARZT

En medio de la fuerte crisis que actualmente vive el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), representantes de organizaciones en materia de transparencia advirtieron que, de comprobarse que la comisionada Sigrid Arzt incurrió en conflicto de intereses, “tendría que dejar el cargo de manera inmediata”, y llamaron a fincar responsabilidades a aquellos funcionarios cuyo actuar no es el correcto. Respecto de la postura del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que ahora ha encontrado eco en otros partidos políticos para remover a los cinco comisionados del IFAI, consideraron que antes es necesario poner candados para evitar que esos organismos sean “botín político” del Ejecutivo federal y de los partidos, por lo que urge un profundo debate del proceso de nombramiento de estos funcionarios. Haydeé Pérez, coordinadora de Transparencia y Rendición de Cuentas de Fundar, Centro de Análisis e Investigación, consideró que también se requiere aclarar el curso de la indagatoria sobre la vulneración de los sistemas informáticos del IFAI y el presunto conflicto de intereses en que habría incurrido Arzt al utilizar dos seudónimos para solicitar información y, luego, dictaminar sobre los casos. (LA JORNADA, P. 3, POLÍTICA, KARINA AVILÉS)

LIBRE COMERCIO ENTRE AL Y EUROPA: PEÑA

Enrique Peña Nieto, presidente de México, se pronunció por que nuestro país tome un papel más activo en el diálogo con otros países para el impulso del libre comercio. En la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC) y la Unión Europea, el mandatario mexicano ha sostenido encuentros con presidentes de países latinoamericanos y de Europa. En la página de Internet de la Presidencia, Peña aseguró que México está decidido a ser una parte activa del diálogo entre los continentes y será el libre comercio su principal apuesta. “Hoy podemos afirmar que comienza un nuevo amanecer en las relaciones de los países latinoamericanos y caribeños, con los países europeos; habrá un puente de mayor entendimiento entre ambos continentes”, dijo. Más tarde, los presidentes de México, Chile, Perú y Colombia anunciaron en el marco de la Alianza del Pacífico un acuerdo para eliminar aranceles a 90% de productos que comercian las cuatro naciones. (MILENIO DIARIO, P.- 1 Y 4, POLÍTICA, MIRIAM CASTILLO; EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ)

CÁRDENAS BATEL SERÁ EMBAJADOR EN CUBA

Fuentes oficiales confirmaron que Lázaro Cárdenas Batel, ex gobernador de Michoacán, ocupará la embajada de México en Cuba, en sustitución del panista Gabriel Jiménez Remus. De igual manera, se informó que Julián Ventura, ex subsecretario de Relaciones Exteriores para América del Norte, ocuparía la legación en Canadá, en remplazo del también panista Francisco Barrio. En semanas recientes el nombre de Cárdenas Batel ha sido mencionado de manera insistente en los pasillos de la cancillería como relevo en una de las representaciones diplomáticas más sensibles históricamente para las administraciones priístas. Por años, las buenas relaciones diplomáticas con la isla fueron para los gobiernos del tricolor un sello distintivo. Sin embargo, durante los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón llegaron a sus peores niveles. (LA JORNADA, P. 16, CIRO PÉREZ SILVA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE ENERO DE 2013

PAN, PRD, Y PRI TRABAJAN EN TEMAS PRIORITARIOS VINCULADOS AL PACTO POR MÉXICO

La reforma petrolera, el control de la deuda de estados y municipios, la creación de la Comisión Nacional Anticorrupción y los cambios de ley en materia educativa son hasta el momento los cuatro temas del Pacto por México que coinciden como prioritarios en las agendas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República. Emilio Gamboa, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, recordó que las tres principales fuerzas políticas construirán la agenda común a desahogar en el periodo ordinario de sesiones que comienza el 1 de febrero próximo, con base en las prioridades de cada grupo parlamentario. Dirigentes del sol azteca, principal fuerza de izquierda en México, mencionaron que están “en alerta roja”, para evitar cualquier intento de privatizar a la empresa pública Petróleos Mexicanos (Pemex). Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, dijo: “Estamos dispuestos a dar el debate y a defender con argumentos que no es necesario privatizar esta empresa”. Por otro lado, en conferencia de prensa, Miguel Barbosa, y Silvano Aureoles, coordinadores parlamentarios del sol azteca, agregaron: “No iremos a ciegas a una reforma energética”. El Pacto por México, que suscribieron líderes del, PRI, PRD y del PAN con el gobierno, contempla una reforma energética. En tanto, el del presidente Enrique Peña Nieto, indicó que cambiará sus estatutos, para aceptar la inversión privada en Pemex. El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) anunció que hoy se sumará a la firma del Pacto por México, con lo que formalmente se incorpora a ese organismo. (EXCÉLSIOR, P. 4, Y 6, JUAN PABLO REYES Y LETICIA ROBLES DE LA ROSA; EL UNIVERSAL, P. 6, NACIONAL, RICARDO GÓMEZ)

DESPLEGADO/ MANIFIESTO EN DEFENSA DE LA NACIÓN

Mediante un desplegado, senadores y diputados federales del Partido del Trabajo (PT) y de Movimiento Ciudadano (MC) rechazaron la “privatización del petróleo comprometida por Enrique Peña Nieto con diversos actores económicos y políticos del país y del extranjero; e incorporada en el antidemocrático y antinacional Pacto por México suscrito por él y por representantes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), que busca profundizar la reforma petrolera anticonstitucional y entreguista de 2008”. En el documento expresaron que el PRI y el Ejecutivo quieren que “PEMEX deje de ser un organismo descentralizado para convertirlo en una empresa sujeta al control privado; con la incorporación de operadores particulares, nacionales y extranjeros, en la conducción de actividades que la Constitución reserva al Estado”. (EL UNIVERSAL, P. 11, PT Y MC)

“LAS PRÓXIMAS ELECCIONES ESTATALES NO SERÁN UN DÍA DE CAMPO”: CÉSAR CAMACHO

César Camacho Quiroz, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), señaló que las elecciones locales que se realizarán este año en 14 estados “no van a ser un día de campo para nadie; ni para el tricolor ni para sus adversarios. Será una lucha cuerpo a cuerpo, porque nosotros estamos enrachados y queremos seguir ganando, y porque nuestros adversarios no van a querer perder la oportunidad para levantar cabeza después de que el electorado les ha vuelto la espalda con su derrota en los comicios presidenciales del año pasado”, dijo el dirigente priísta. En una reunión privada con los alcaldes de su partido, Camacho recordó que hace 12 y seis años, el PRI “era literalmente como una sucursal del cementerio”. Pero en un régimen democrático no hay nada que dure para siempre: ni las derrotas ni los triunfos electorales; unas hay que superarlas y aprovecharlas y de los otros hay que aprender para multiplicar y poder repetir acciones exitosas, dijo en un reciente encuentro. (LA JORNADA, P. 5, JOSÉ ANTONIO ROMÁN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE ENERO DE 2013

DESPLÉGADO/ DECLARACIÓN POR EL DIÁLOGO AUTÉNTICO Y LA RECUPERACIÓN DEL LEGISLATIVO

Mediante un desplégado, diputados y diputadas del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) denunciaron que el inicio de la Legislatura fue dominado por el Ejecutivo. “No hay una actividad legislativa independiente, serena y en beneficio de las mayorías, pues la agenda parlamentaria se definió de manera externa al Congreso de la Unión, estableciendo un predominio presidencialista, que no honra el principio de división de poderes y es insuficiente ante los retos nacionales”. En el documento se lee: “Como legisladores de izquierda, reivindicamos el diálogo como instrumento para la renovación del país, y con la misma firmeza, promovemos la participación digna y relevante del Congreso de la Unión en esa transformación. Este es el Poder facultado para legislar y que expresa el conjunto de la pluralidad política nacional”. (LA JORNADA, P. 13, PRD)

SNTE SE DESMARCA DE VÁNDALOS Y FLOJOS

La sección 10 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) consideró que no se puede justificar la educación pública ni con actos vandálicos ni con maestros perezosos. Jaime León, secretario general de la sección, expuso que respeta la lucha de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), pero no la comparte. “Y no la comparto porque yo he tratado de decirles a mis compañeros, a todos los maestros que me corresponden a mí como sección 10 que seamos dignos representantes de lo que somos, no podemos defender la educación a través de actos vandálicos”, argumentó. Esto luego de que la CNTE anunció que el próximo jueves 31 de enero realizará una nueva movilización que partirá del Ángel de la Independencia rumbo al Zócalo capitalino en contra de la reformas laboral y educativa, además de que interpondrá denuncias ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), y la Corte Interamericana de Derechos Humanos por considerar que la reforma laboral viola tratados internacionales y certeza para los trabajadores. (EXCÉLSIOR, P. 2, LAURA TORIBIO)

GÉNEROS DE OPINIÓN

TELÉFONO ROJO / LAS TRAICIONES AMAGAN AL PRI EN BAJA CALIFORNIA

César Camacho acudió a Baja California y se retrató con el puñado de aspirantes priístas a la candidatura a gobernador de Baja California. Varios tienen nulas o escasas posibilidades, pero los punteros las pierden irremediablemente... por sus enconos, ambiciones y traiciones anunciadas desde ahora. Acaso el mejor ejemplo sea el diputado federal Fernando Castro Trenti, quien ha transitado inclusive por el Senado de la República sin haber ganado un cargo de elección popular. Con Jorge Hank Rhon tampoco hay muchas perspectivas. Hace seis años logró la hazaña de competir con el PAN y llegar a empate técnico con Guadalupe Osana, pero fue debilitado desde las propias instituciones públicas. Las autoridades estatales electorales le retiraron el registro y el Tribunal Federal (sic) tardó en reinstalarlo, por lo que perdió semanas de campaña. (OVACIONES, P. 2, NACIONAL, JOSÉ UREÑA)

CIRCUITO INTERIOR/ ATRASO ELECTORAL

A más de uno ya le despertó sospechosismo que el TEPJF no haya discutido las impugnaciones en contra de tres nuevos consejeros del IEDF. Desde hace dos semanas se decía que los casos de Luigi Paolo Cerda, Martha Almaraz y la consejera presidenta, Diana Talavera, serían analizados, pero nada ocurrió. Y en algún momento se oyó por ahí que la ALDF no entregó a tiempo la documentación necesaria para integrar los dictámenes. De ser cierto, ¿qué no se le llama a eso entorpecer la justicia? (REFORMA, P. 2, CIUDAD, REDACCIÓN; METRO, P. 23, OPINIÓN, REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL **2013**

Coordinación de Información y Medios